

Universitäts- und Landesbibliothek Tirol

Nachwuchs- und Talentförderung im Leistungssport

Ziegler, Jörg

Frankfurt a. M., 1991

Vorwort zum Bericht

Vorwort zum Bericht

Dem Bereich der Nachwuchs- und Talentförderung wurde im Prozeß der Vereinigung große Bedeutung zugemessen. Einerseits hat bereits vor längerer Zeit in den "alten Bundesländern" eine intensive Diskussion über Nachwuchsfragen begonnen, die u.a. eine Fortschreibung der "Kooperationsgrundsätze für den Leistungssport" für den Bereich Talent- und Nachwuchsförderung in Form eines 9-Punkte-Programms mit sich brachte. Andererseits bestand die Hoffnung von den intensiven Bemühungen und Forschungen der "ehemaligen DDR" im Bereich der Talentsichtung, -auswahl und -förderung zumindest Teile in die neue Struktur der Leistungssportförderung eines gemeinsamen Deutschlands einbringen (einbauen) zu können.

Ziel des Workshops war es daher, grundlegende Probleme der Nachwuchs- und Talentförderung erstmals ausführlich gemeinsam mit Praktikern der Spitzenverbände und Wissenschaftlern aus allen Teilen Deutschlands zu diskutieren und vor allem Erfahrungen und Ergebnisse auszutauschen.

Daher auch der Charakter der Veranstaltung als Workshop, der viel Zeit zur Aussprache und Diskussion ließ. Die Ergebnisse dieser Diskussionen sind deshalb auch im Band zu den einzelnen Teilen dargestellt.

In einem ersten Teil wurden strukturelle Fragen der Nachwuchskonzeption des DSB dargestellt und diskutiert und versucht, die sicherlich noch unterschiedlichen Positionen von ehemals "Ost" und "West" für ein gemeinsames "Nachwuchs- und Talentförderungskonzept" anzunähern.

Im zweiten Teil Rahmentrainingspläne - Anforderungen und Umsetzung im Nachwuchsbereich - wurde einem brennenden Problem der Praxis nachgegangen. Vor dem Hintergrund der Frage: "Wie unterscheiden sich vorhandene Rahmentrainingspläne "West" und "Ost" und inwieweit können unter

den nun strukturell anderen Bedingungen die ausführlichen RTP der ehemaligen DTSB-Spitzenverbände zunächst modifiziert übertragen werden.

Keine Talentsichtung, -auswahl und -förderung kann vom Sport allein bewältigt werden. Deshalb wurden im dritten Teil Probleme, Überlegungen und Konzepte aus der Sicht der ebenfalls Beteiligten: Schule/Kultusministerien, Spitzenverbände/Fachverbände und Landesleistungsausschüsse dargestellt und diskutiert.

Der Band zum Workshop ist als Sammlung der Vorträge und Ergebnisse zu verstehen. Daher fehlen in der Zusammenstellung zum Beispiel die Literaturangaben. Trotzdem erschien es uns sinnvoll, alle Beiträge so zu veröffentlichen, da die unterschiedlichen Positionen deutlich herausgearbeitet und Grundlagen geschaffen werden, für eine weitere fruchtbare Zusammenarbeit der Beteiligten für den Bereich der Nachwuchsförderung.

Jörg Ziegler